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Sitzung des Umweltausschusses der Stadt Bornheim am Dienstag, 29.05.2018, 18:00 Uhr, 
im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 33/2018 

  Nicht-öffentliche Sitzung  UwA Nr. 2/2018 

 
Anwesende 

Bürgermeister 
Henseler, Wolfgang Bürgermeister bis 18.35 Uhr 

Vorsitzender 
Kuhn, Arnd Jürgen Dr. Bündnis 90/Grüne-Fraktion  

Mitglieder 
Helmes, Hildegard CDU-Fraktion  
Hochgartz, Markus Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Klein, Stefan FDP-Fraktion  
Marx, Bernd CDU-Fraktion  
Strauff, Bernhard CDU-Fraktion  
Wirtz, Adelheid fraktionslos  

stv. Mitglieder 
Feldenkirchen, Else UWG/Forum-Fraktion  
Heßling, Günter CDU-Fraktion  
Koch, Kurt Fraktion-DIE LINKE  
Meiswinkel, Hermann Josef Dr. CDU-Fraktion  
Roitzheim, Frank SPD-Fraktion  
Schmidt, Mario SPD-Fraktion  

Verwaltungsvertreter 
Paulus, Wolfgang Dr.  

Schriftführerin 
Mohr, Irmgard  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Großmann, Stefan CDU-Fraktion  
Kretschmer, Gabriele CDU-Fraktion  
Lehmann, Michael Fraktion-DIE LINKE  
Müller, Heinz UWG/Forum-Fraktion  
Roitzheim, Silke SPD-Fraktion  
Voigt, Philipp SPD-Fraktion  
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T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

3 Einwohnerfragestunde  

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 7/2018 vom 
30.01.2018 

 

5 Antrag der CDU-Fraktion vom 16.01.2018 betr. Errichtung einer Was-
serstofftankstelle in Bornheim 

087/2018-12 

6 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 24.04.2018 betr. 
Sachstand des "Life+ Förderprojektes Villewälder" 

321/2018-12 

7 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 24.04.2018 betr. 
Vorstellung des Landschaftsplans Nr. 2 "Bornheim" 

322/2018-12 

8 Mitteilung betr. Naturschutzbeauftragte 135/2018-12 

9 Mitteilung betr. Windkonzentrationszone in Bornheim 343/2018-12 

10 Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 24.04.2018 betr. 
Biodiversität auf öffentlichen Flächen 

323/2018-12 

11 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

330/2018-1 

12 Anfragen mündlich  

 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Dr. Arnd Jürgen Kuhn eröffnet die Sitzung des Umweltausschusses der Stadt Bornheim, 
stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Umweltausschuss be-
schlussfähig ist. 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

 
Frau Mohr ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

 
Herr Mario Schmidt wurde verpflichtet. 
 

3 Einwohnerfragestunde  

 
Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
 

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 7/2018 
vom 30.01.2018 

 

 
Die Niederschrift über die Sitzung Nr. 7/2018 vom 30.01.2018  wurde ohne Änderun-
gen/Ergänzungen entgegengenommen. 
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5 Antrag der CDU-Fraktion vom 16.01.2018 betr. Errichtung einer 
Wasserstofftankstelle in Bornheim 

087/2018-12 

 
Frage AM Marx: 
Wann wird die Autobahnraststätte Eichenkamp wieder eröffnet? 
Antwort: 
Sie soll nicht mehr als allgemeine Raststätte, sondern nur als LKW-Stellplatz wieder eröffnet 
werden. Die Verwaltung hat den Landesbetrieb um nähere Information und Beteiligung gebe-
ten. 
 
Beschluss 
Der Umweltausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zum Thema Wasserstoff-
tankstellen zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  

6 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 24.04.2018 betr. 
Sachstand des "Life+ Förderprojektes Villewälder" 

321/2018-12 

 
Die Verwaltung teilt mit, dass der Termin am Mittwoch, 29.8., 17 h stattfinden wird. Treff-
punkt ist der Parkplatz am Sportplatz Merten (Rüttersweg 175).  
 
Beschluss 
Der Umweltausschuss beschließt, sich den Sachstand des Life+-Projekts bei einem Ortster-
min im FFH-Gebiet „Villewälder bei Bornheim“ durch das Regionalforstamt darstellen zu las-
sen und beauftragt die Verwaltung, auch weitere Rats- und Ausschussmitglieder hierzu ein-
zuladen. 
 
- Einstimmig -  
 

7 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 24.04.2018 betr. 
Vorstellung des Landschaftsplans Nr. 2 "Bornheim" 

322/2018-12 

 
Beschluss 
Der Umweltausschuss beauftragt die Verwaltung, den Landschaftsplan Bornheim in einer 
der nächsten Sitzungen in seinen wesentlichen Inhalten vorzustellen. 
 
- Einstimmig -  
 

8 Mitteilung betr. Naturschutzbeauftragte 135/2018-12 

 
Frage AM Klein 
Wurden Vorschläge aus Bornheim vom RSK wegen fehlender Fachkompetenz nicht berück-
sichtigt? 
Antwort: 
Davon ist der Verwaltung nichts bekannt. Ihres Wissens gibt es aktuell nur eine Bewerbung, 
bei der das Verfahren noch nicht abgeschlossen ist. 
 
- Kenntnis genommen - 
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9 Mitteilung betr. Windkonzentrationszone in Bornheim 343/2018-12 

 
Der Bürgermeister teilt ergänzend mit, dass Enercon in einem gestrigen Telefonat mit Hrn. 
Dr. Paulus geäußert hat, grundsätzlich weiterhin am Standort Bornheim interessiert zu sein. 
Parallel werden in den nächsten Tagen und Wochen Gespräche mit weiteren Interessenten 
geführt. 
Zu den Punkten 2 und 3 soll eine anwaltliche Beratung bezüglich der Ausschlusswirkung der 
Konzentrationszone erfolgen, die nur besteht, wenn deren Nutzung wirtschaftlich möglich ist. 
 
Frage AM Marx 
Zeigen das weiterhin bestehende Interesse von Enercon und das Interesse kleinerer Firmen 
nicht, dass die wirtschaftliche Nutzung der bestehenden Konzentrationszone möglich und 
somit die Ausschlusswirkung weiterhin gegeben ist? 
Antwort: 
Die Wirtschaftlichkeit stiege vor allem dann, wenn größere Anlagenhöhen in der Konzentrati-
onszone möglich wären. Inzwischen sind Anlagenhöhen mit Rotorspitze von 200 m schon 
fast Standard. Enercon ist weiterhin am Standort sehr interessiert, hat aber das Genehmi-
gungsverfahren für den vorgesehenen Anlagentyp mit Rotorspitzenhöhe von 150 m wegen 
fehlender Wirtschaftlichkeit zurückgezogen. 
 
-Kenntnis genommen - 
 

10 Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 24.04.2018 betr. 
Biodiversität auf öffentlichen Flächen 

323/2018-12 

 
Frage AV Dr. Kuhn: 
Wird die Umsetzung von Festsetzungen in Bebauungsplänen kontrolliert? 
Antwort: 
Sie werden in die Baugenehmigungen übernommen und bei Abnahme kontrolliert. Aus Ka-
pazitätsgründen ist es bekanntlich jedoch nicht möglich, alle paar Jahre nachzusehen, ob die 
Anpflanzungen noch bestehen und ggf. Ausfälle ersetzt wurden. Daher wurden die Auflagen 
auf Privatgrundstücken im Vergleich zu früher auch deutlich reduziert und mehr Ausgleichs-
maßnahmen auf öffentlichen Flächen durchgeführt. 
 
Frage AM Klein: 
Geht der bunte Bewuchs an der Königstraße im Frühjahr auf die Initiative der Stadt zurück? 
Antwort: 
Ja.  
 
Frage AM Klein: 
Ist im Hinblick auf die biologische Vielfalt die Politik der kleinen Grundstücke richtig? 
Antwort: 
Bei den gegebenen Grundstückspreisen ist keine andere Politik möglich. 
 
-Kenntnis genommen - 
 

11 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

330/2018-1 

 
Es liegen keine Mitteilungen vor. 
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12 Anfragen mündlich  

 
AM Strauff 
Im Gewerbegebiet Bornheim-Süd wurden großflächig Hecken zurückgeschnitten, die in vol-
ler  
Blüte standen und nicht störten. Wer hat dies durchgeführt, und war dies zulässig? 
Antwort: 
Es handelt sich nicht um eine städtische Maßnahme. Form- und Pflegeschnitte sind auch in 
der Schutzzeit zulässig, darüber hinausgehende Maßnahmen nicht. Verstöße können beim 
Rhein-Sieg-Kreis angezeigt werden. 
 
AM Marx: 
Viele Erholungssuchende sind unsicher, ob sie tatsächlich auf den Stellplätzen an der Zu-
fahrt zur Raststätte Eichenkamp parken dürfen. Ist es möglich, dies mit dem Schild „Wan-
derparkplatz“ deutlich zu machen? 
Antwort: 
Wird geprüft. 
 
AM Meiswinkel: 
Mit LEDs wird zwar Strom gespart, allerdings können sie bei hohem Blauanteil im UV-
Bereich (wie oft in Büros eingesetzt) langfristig gesundheitsschädlich sein, so dass ein ande-
rer Farbton bevorzugt werden sollte. Wird dies bei der Beleuchtung der Büros der Stadtver-
waltung beachtet? 
Antwort: 
Wird geprüft. 
 
 
 
  
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:05 Uhr 
 
gez. Dr. Arnd Jürgen Kuhn  gez. Petra Altaner Irmgard Mohr 
Vorsitz  Schriftführung 
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